



坂戸市立坂戸小学校 笑顔・感動・花いっぱい

夢道場・坂戸小だより

学校経営方針 「明るく 元気に 爽やかに すべての対応を親身になって丁寧に」

【学校教育目標】

- やさしく (徳)
- かしこく (知)
- たくましく (体)

令和3年7月20日
第10号

令和3年度 坂戸小学校・第1学期終業の日にあたり 【校長講話(放送)】



おはようございます。今日で1学期が終わります。4月8日に新しい学年・クラスで友達や先生方と出会い、絆を深めながら4か月、今年度の学校生活の約3分の1が過ぎました。皆さんは、本当によく頑張りましたね！皆さんは、新型コロナウイルス感染症を予防するために「新しい生活の約束」をしっかりと守り、不安を跳ね返すかのように、学校で皆と一緒に過ごせることに喜びを感じながら、この1学期、**坂っ子の合言葉『やさしく・かしこく・たくましく』**を胸に、毎日、勉強や運動、係や当番、委員会の仕事を頑張ってきました。「坂小まつり」という大きな行事や校外学習等の学年行事も、協力し合って立派に成功させました。正直を言うと校長先生は、皆さんから元気や勇気をもらっていました。本当に有難う。この後、教室でいただく『**のびる子**』(通知表)。その中には、皆さん一人一人の『やさしく・かしこく・たくましく』なろうと一生懸命に努力していた様子や成長した姿、皆さんがもっと伸びるためのアドバイスを担任の先生が書いてくださっています。書かれていること以外にもお家の方に頑張ったことを沢山お話してあげてくださいね。きっと、お家の方も皆さんから元気や勇気をもらうはずですよ。そして、皆さん一人一人が「**さらに伸びる**」ために、また、土台となる「**根っ子を太くする**」ために、しっかりと振り返りをして、2学期以降の生活や勉強に活かしてくださいね。

さて、明日から皆さんが楽しみにしている夏休み。37日間お家で過ごすこととなります。皆さんに期待すること。それは『**まずは健康第一**』、そして『**自分への挑戦**』です。まずは規則正しい生活を心掛け、健康に気をつけてください。そして、何でもいいです。

「**今年の夏休み、私はこれを頑張った!**」と自慢できることにチャレンジしてみてください。2学期に、皆さんの報告が聞けることを楽しみにしています。

最後に、充実した夏休みを過ごすために実行してほしいこと。上級生の皆さんは覚えていますね。**坂っ子の夏休みの合言葉**＝「**かきごおり**」。1年生の皆さんも覚えてください。この『**かきごおり**』と先生方のお話、「夏休みの生活」のプリントの内容をしっかりと心に刻み、絶対に事故に遭わないように、事件に巻き込まれないように気をつけてください。校長先生からの宿題は、「**8月27日の2学期の始まりの日に、皆さんが元気な姿を見せてくれること**」です。2学期、さらに成長した皆さんに会うのを楽しみにしています。

【坂っ子・夏休みの合言葉『かきごおり』】

- か** ⇒ かならず毎日、早寝・早起き・朝ごはん
- き** ⇒ 気をつけよう！急な飛び出し、事故のもと
- ご** ⇒ ゴロゴロせずに、しっかり運動
- お** ⇒ お手伝い、私も家族の一員、しっかりと
- り** ⇒ リズムよく、毎日、宿題・自主勉強

充実した夏休みを！～「自主的な学び」・「自律した生活」を育む大切な期間～

夏休みは、日頃経験することのできない学習や体験を行える絶好の機会。子供たち一人一人が充実した夏休みを過ごし、大きく成長することを願っています。夏休みは生活のリズムが乱れがちです。是非、**自主的に毎日計画的に学習する習慣**、**自ら安全に注意し、ルールを守り、規則正しい生活習慣**を身につけたいものです。テレビやゲーム、スマホ等についてもしっかりと家庭でのルールを確認するとともに、意図的に家族の一員としてのお手伝い等の役割をもたせ、「見守り・見届け」、「認めて・褒める」ことを通し、より一層の「**自己有用感**」を育てていただければと思います。

夏休みが、子供たちの自主的な学びや自律した生活を育む期間となるよう、ご家庭でのご協力をお願いします。

【注意!!】《感染症・熱中症・交通事故・水の事故・不審者等、危険もたくさん!》

《**坂っ子が守る4つのルール**》 ①一人で行動しない。 ②出かける時は、必ずお家の人に「だれと」「行き先」「帰宅時間」をきちんと言う。 ③危ない目に遭いそうになったら「大きな声」で助けを呼び、逃げる。 ④不審者情報は、すぐに家の人(家の人⇒警察・学校)に知らせる。★不審者に遭った時の合言葉＝「**いかにおすし!**」を忘れずに

《**交通事故防止の5つの行動目標**》 「**もしかして(危険予測)・止まる(一時停止の励行)・見る(安全確認)・待つ(安全確保)・確かめる(再確認)**」★出かける前に、ご家庭で坂小・安全の合言葉を⇒「**飛び出すな!! 車に注意、右、左!**」

≪ 夢道場・ほっとニュース ≫

熱中症予防対策・保健委員会も一生懸命に呼びかけ！

気象庁の情報や測定器で WBGT(暑さ指数)を常に確認しながら学校全体を挙げて様々な熱中症予防対策に取り組んでいます。指数の可視化や校内放送での注意喚起等に加え、保健委員会の児童たちが自ら考え、休み時間等に「水分補給をしましょう！」などとインパクトのある姿で熱中症予防の呼びかけ運動を一生懸命行ってくれています。



1年生『願いが叶いますように！七夕短冊ロード』

7月に入り、学級ごとに笹を用意して七夕飾りを行っている様子が見られますが、1年生は、学年の廊下が「七夕短冊ロード」になっています。1年生全員の素敵な願い事を、皆で読み合い、とても和やかな様子が見られています。



坂小っ子全員が、かけ算完全攻略！『九九道場』開始！！

いわゆる「算数の壁」と言われる児童が算数で躓きやすい学習内容は様々な分析データから明らかになっています。その中の大きなものが「かけ算九九」。坂戸小では、児童全員が「かけ算九九」をスラスラ言えるよう、学校全体の取組として「九九道場」を開始！ボランティアの皆さんにもご支援いただき、道場には、児童の「やったー！合格!!」の声や笑顔がいっぱいです。



8月・9月の主な行事予定

【8月の生活目標】規則正しい生活をしよう

【9月の生活目標】明るくあいさつをしよう

【8月】27日(金) 2学期始業式, 3日課

28日(土) ふれあい漢字検定(受検者 9:00 集合)

30日(月) 3日課, 発育測定(5・6年)

31日(火) 4日課, 給食開始, 発育測定(3・4年・けく)

【9月】1日(水) 5日課, 発育測定(1・2年)

通学班会議・一斉下校

2日(木) 委員会

3日(金) 登校指導週間(～10日)

6日(月) 学校応援団花植え作業

7日(火) 安全点検日

8日(水) 運動会練習①

9日(木) クラブ

14日(火) 運動会練習②

15日(水) 除草朝会

16日(木) クラブ

17日(金) 運動会練習③

21日(火) 運動会練習④

22日(水) 5・6年運動会役員打合せ, 1～4年5日課

24日(金) 4日課, 運動会前日準備(6年)

25日(土) **運動会** * 予備日⇒28日(火), 29日(水)

27日(月) 運動会振替休業日

28日(火) お話朝会

30日(木) 委員会

※ 詳細は、学年だより等でご確認ください。

≪ 見方を変えれば！～リフレーミングとは？～ ≫

「リフレーミング」という言葉をご存じでしょうか。日常生活の中では、あまり馴染みのない言葉かもしれませんが、この言葉の意味を知っておくと、お子様と接する時に役に立つことと思います。リフレーミングの元々の意味は、「ある枠組み(フレーム)で捉えられている事柄を、枠組みをはずして従来とは異なった枠組みで見る」ということです。何かに行き詰ったときに、リフレーミングで物事の捉え方を変えてみると、新たな考えや前向きな気持ちをもてるようになります。大人は、子供の「苦手なところやできないところ」に目をもつがちです。しかし、子供を見る時にリフレーミングの考え方で見方を変え、子供の「得意なところや良いところ」に目がいくようになり、子供の「得意なところや良いところをさらに伸ばして生かしていこう。」と前向きな考えをもつことができるようになります。私たち大人だけでなく、子供自身がリフレーミングできるようになることも大切です。子供自身がリフレーミングして自分を振り返ることで、自分に自信をもったり、自己肯定感が高まったりして、様々なことに前向きに取り組もうとする心や態度に繋がっていくことと思います。

【リフレーミングの例】

□ 落ち着かない⇒活発、活動的 □ おしゃべり⇒社交的 □ うるさい⇒元気が良い □ おとなしい⇒落ち着いていて聞き上手 □ 感情に起伏が激しい⇒感受性が豊か □ そそっかしい⇒行動的 □ あきっぽい⇒好奇心が旺盛 □ 負けず嫌い⇒がんばりや □ 言い方がきつい⇒はっきりしている □ 単純⇒裏表がない □ 幼稚⇒子供らしく純真 □ いいかげん⇒おおらか □ 頭が固い⇒まじめ □ 行動が遅い⇒慎重 □ しつこくて諦めが悪い⇒粘り強く努力家

いかがでしょうか。本校の教育の根っこは「自己肯定感」を育むことです。ぜひ、ご家庭でお子様の姿をリフレーミングで見つめ直して、大いに「認めて、褒めて、伸ばして」いただけたらと思います。お子様のよりよい成長を目指し、今後もご家庭と連携しながら共に支援してまいります。

【夏季休業中の全校一斉学校閉庁日について】

今年度の夏季休業中の「全校一斉学校閉庁日」は、8/12(木)・13(金)・16(月)の3日間です。至急の連絡は、坂戸市教育委員会へお願いします。

【校長室より】『子供たちの豊かな発想力』

今夏も、1年生が一生懸命に育てた色とりどりの朝顔の花が学校に彩りと潤いをもたらす。例年の如く、水やりをしている1年生たちに質問する。「朝顔の花は、どうして色が違うの?」。一生懸命に考え、答えてくれる姿が何とも微笑ましい。「種の種類が違うから」、「水のあげ方が違うから」、「土が違うから」、「場所によって、太陽の当たり方が違うから」、「いろんなことが混ぜ合わさって」等々。子供たちの豊かな発想力に驚嘆。各々の考えを聴き合い、互いに感心し合う子供たち。すぐに答えを与えるのは容易だ。しかし、決して答えが一つではない世の中の様々な課題に対し、「自ら考え、協働し、対応できる力」をこれからも育てていきたい。朝顔は自宅に持ち帰り、種を収穫する。その種は、次の1年生へのプレゼンに。代々受け継がれ、紡がれる「命」。できれば来年の新1年生にも質問してみたい。